



Generalversammlung 2023  
«Nichts ist so stetig wie der Wandel»

**Die 11. Generalversammlung des regionalen Fachverbandes Metaltec Zürich Schaffhausen vom 10. Mai 2023 fand traditionsgemäss im Restaurant Wallberg in Volketswil statt. Präsident Thomas Czeschner konnte gut 60 Gäste begrünnen, darunter zahlreiche Ehren- und Patronatsmitglieder, Peter Meier, Zentralpräsident AM Suisse, René Gujer, Mitglied des Zentralvorstandes, und Patrick Fus, Mitglied der Geschäftsleitung AM Suisse und Leiter Metaltec Suisse. Alle Abstimmungen wurden angenommen.**

Thomas Czeschner blickte auf ein bewegtes Jahr des Wandels zurück. «Nichts ist so stetig wie der Wandel», zitierte er den griechischen Philosophen Heraklit. Die wirtschaftliche Situation, der Berufsnachwuchs, das gesellschaftliche Umfeld bringen laufend Veränderungen mit sich. Veränderung findet auch im Vorstand statt – Thomas Czeschner wird 2024 nicht mehr als Präsident antreten. Wer sich im Vorstand für die Branche engagieren will, ist herzlich willkommen. Mit der Schmitter Metallbau und der Spenglerei Lyner AG nahm die Versammlung zwei neue Mitglieder auf. Artho Marquart, zurücktretender Präsident Metaltec Suisse, und Ueli Hauser, der seine Firma stahl & form ag an seinen Nachfolger übergeben hat, verlieh sie die Freimitgliedschaft mit Applaus. Schliesslich konnte Thomas Czeschner mitteilen, dass Artho Marquart junior sich neu in der Technischen Kommission Metaltec engagiert.

#### **Neue Sekretariatsführung**

Herbert Wild hat sich entschlossen, das Sekretariat aus Altersgründen abzugeben. Thomas Czeschner bedankte sich bei ihm für die grosse Unterstützung wie auch für den manchmal mahnenden Finger bezüglich Regelungen, Finanzen etc. Als Anerkennung organisiert der Vorstand einen Anlass zum gemütlichen Zusammensein und Gedankenaustausch. Herbert Wild richtet seinen Dank an den Vorstand für das Vertrauen und an seine Frau Regula Wild für den Rückhalt. Er freut sich, dass er seinem Nachfolger Guido Besimo die schöne Arbeit bereits schmackhaft machen konnte. Dieser konnte sich bereits einarbeiten: «Ich freue mich auf die gemeinsame Arbeit und unsere gemeinsamen Themen.»



Thomas Czeschner blickt auf ein bewegtes Jahr zurück



Engagierte Diskussionen vor und nach der Versammlung.



Alle Traktanden wurden angenommen, dem Vorstand wurde Décharge erteilt.

#### **Solide finanzielle Situation**

Anto Simic präsentierte die Jahresrechnungen und Revisionsberichte des Verbands und des Bildungszentrums Effretikon BZE. Beide schliessen mit einem erfreulichen Resultat ab, was durch den Bericht des Revisors bestätigt wird. Die Versammlung erteilte dem Vorstand und der Geschäftsstelle die Décharge.

#### **Nachwuchswerbung an den Berufsmessen**

Peter Hiltbrand wies auf den Auftritt von Metaltec Zürich Schaffhausen an den Berufsmessen in Schaffhausen (7. - 9. September 2023) und in Zürich (21. – 25. November 2023) hin. Die Schülerinnen und Schüler können wiederum ein vorgefertigtes Kässeli abbiegen und zusammennieten. Peter Hiltbrand erinnert daran, dass der Einsatz den Lernenden, die den Stand unter der Leitung von Beat Müller betreuen, eine gute Erfahrung vermittelt, eigentlich bereits eine Art von Weiterbildung. Er dankt allen Beteiligten, den Betrieben und AM Suisse (Bereitstellen des Messestandes) für ihren Einsatz.

#### **Nachwuchswerbung**

Marcel Müller wies auf das neue Video der Kampagne metall+du hin. Es kann von der Webseite heruntergeladen und verbreitet werden. Er stellte fest, dass der Zugang zu Schulen für die Berufswerbung nach wie vor schwierig ist und dass die Botschafter zu wenig zum Zug kommen. Neue Berufsbotschafter sind aber dennoch gefragt.

### **Lehrlingsehrung**

Martin Fischer berichtete in einer Kurzfassung über die im gewohnten Rahmen stattfindende Lehrlingsehrung: «Es gibt viel zu tun, aber wenig zu erzählen.» Er forderte alle dazu auf, spannende Gastrednerinnen und Gastredner für zukünftige Veranstaltungen zu melden.

### **Bildungszentrum Effretikon BZE**

Marko Ramljak berichtete über den Stand der Abklärungen zur Zukunft des Bildungszentrums Effretikon BZE. Diese haben ergeben, dass das BZE in Bezug auf Standort und Erweiterung nach wie vor geeignet ist. Eine Projektstudie soll zeigen, welche Ausbaumöglichkeiten vorhanden sind und was machbar ist.

### **News aus dem Fachverband**

Zur Revision des Bildungsplans Metallbauer/in konnte Thomas Czeschner berichten, dass die Arbeiten vorangehen und das Ziel, die Inkraftsetzung per 2024, erreicht werden kann. Er rief dazu auf, sich an den Umfragen zur Revision der Berufe Metallbaupraktiker/in und Metallbaukonstrukteur/in zu beteiligen und aktiv mitzuhelfen, die Ausbildung den Bedürfnissen anzupassen.

Er wies dann darauf hin, die AM Suisse-Merkblätter vermehrt einzusetzen, insbesondere auch für die Beratung von Architekten, Planern und Bauherren.

Er empfahl ein weiteres Instrument, die «metall+du»-Boxen, an Jugendliche zu verteilen und die Präsenz des Fachverbandes und seiner Berufe zu erhöhen.

Schliesslich empfahl er, die AM Suisse-App zu verwenden. In der App sind alle Ausweise und Schulungsnachweise der Mitarbeitenden immer digital griffbereit. Somit wird der administrative Aufwand für die Unternehmen massiv verringert. Das schafft Überblick und Rechtssicherheit bezüglich Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz.



Thomas Czeschner verabschiedet Herbert Wild.



Guido Besimo übernimmt die Führung des Verbandssekretariats.



Peter Meier (rechts, mit Anto Simic) informiert über die Pläne beim BZA.

### **Delegiertenversammlung vom 23. Juni 2023 in Locarno**

Die Versammlung stimmte allen Traktanden der Delegiertenversammlung zu. Die Delegation von Metaltec Zürich Schaffhausen ist mit zehn Teilnehmern gut besetzt.

### **Ausbau des Bildungszentrums Aarberg BZA**

Peter Meier stellte die Pläne für die Erweiterung des Campus in Aarberg vor. Die Nutzerzahlen sind gestiegen, die Übernachtungen können nicht mehr garantiert werden, das Unterbringen ist mit viel Mehraufwand verbunden. Der geplante Neubau ist effizient sorgt für ein positives Image. Und wichtig: Beide Branchen profitieren.

### **Arbeit am neuen LGAV**

Peter Meier überbrachte die Informationen zum LGAV. Der aktuelle LGAV gilt bis Mitte 2024. Für den neuen Vertrag sind unter anderem die neue Aufteilung der Vollzugskosten- und Weiterbildungsbeiträge, Absenztzuschädigungen, die angepasste Formulierung von Überstunden, die Erhöhung der Mittagsentschädigung und des Auslagenersatzes für die Benutzung eines privaten Fahrzeugs, die Kündigung nach der Probezeit, die Anpassung der Mindestlöhne an die Teuerung sowie weitere Änderungen vorgesehen. Die Delegiertenversammlung vom 23. Juni 2023 wird über das Verhandlungsergebnis mit den Sozialpartnern entscheiden.

Zum Schluss bedankte sich Thomas Czeschner bei den Patronatsmitgliedern und Sponsoren, dem Vorstand und der Geschäftsstelle, dem Bildungszentrum, den Mitgliedern und «allen, die sich für die Sache eingeben». Den weiteren Abend genossen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer beim Nachtessen im Garten des Restaurants.

### **Terminkalender**

7. – 9. September 2023

Berufsmesse Schaffhausen

21. – 25. November 2023

Berufsmesse Zürich